

Iglesia Evangélica Universal

IEU Lota

Departamento de Dorcas

## Leccionario “Mujeres de éxito”



**IEU**  
IGLESIA EVANGÉLICA UNIVERSAL  
REGISTRO PÚBLICO N° 351  
CHILE

### CRONOGRAMA SEMANAL DE LECCIONES

Nº Lección	Fecha
Lección 1: María	
Lección 2: Elizabet	
Lección 3: Ana	
Lección 4: Débora	
Lección 5: Dorcas	
Lección 6: Rahab	
Lección 7: Rut	
Lección 8: Agar	
Lección 9: Ester	
Lección 10: Abigail	
Lección 11: Sara	
Lección 12: La Samaritana	
Lección 13: Rebeca	
Lección 14: Eva	
Lección 15: Lea	
Lección 16: Jocabed	
Lección 17: Eunice	
Lección 18: Priscila	
Lección 19: Lidia	
Lección 20: Evodia y Sintique.	
Lección 21: María Magdalena	
Lección 22: La mujer pecadora.	
Lección 23: María de Betania.	
Lección 24: La mujer adúltera	

Nº Lección	Fecha
Lección 25: La mujer de Lot	
Lección 26: La viuda de Sarepta	
Lección 27: La mujer Cananea	
Lección 28: La ofrenda de la viuda	
Lección 29: La viuda del aceite	
Lección 30: La mujer de Sunem	
Lección 31: La maldad de Jezabel	
Lección 32: Miriam	
Lección 33: La mujer de Job	
Lección 34: Betzabé	
Lección 35: Mical	
Lección 36: Ana la profetiza	
Lección 37: La madre de Sansón	
Lección 38: Marta	
Lección 39: Parábola de las diez vírgenes	
Lección 40: La viuda y el juez injusto	
Lección 41: La mujer que tocó el manto	
Lección 42: La madre de los Zebedeos	
Lección 43: Las primeras cristianas	
Lección 44: La viuda de Naín	
Lección 45: Febe.	
Lección 46: La mujer encorvada	

Este leccionario fue creado por hermanas del Departamento de Dorcas de la iglesia evangélica Universal de Lota.

Karen Hernández Cuevas, Jesica Jiménez, Angélica Vejar, Elisa Riffo y Jeannette Morales.

Lección 1: María, Mujer Bienaventurada (Muy favorecida).

Texto: Lucas 1: 28.

Introducción: Joven sencilla, pura, comprometida, que había pasado inadvertida hasta que ocurrió un asombroso evento. Fue elegida en una época en que la mujer era subordinada al padre o esposo y se consideraba un pecado de muerte estar en cinta sin estar casada.

Desarrollo: María fue elegida por Dios, por sus virtudes y cualidades, para ser bienaventurada o bendecida.

1. Halló gracia delante de Dios: Lucas 1:30
2. Se sometió a la voluntad de Dios: Lucas 1:38

Una joven virgen comprometida con José fue elegida y bendecida para cumplir una misión difícil, sin saber cómo sería esto y cómo enfrentaría la situación.

Conclusión: Su humilde aceptación a la voluntad de Dios, nos da un ejemplo de sometimiento, fue bendecida por el Espíritu Santo para llevar en su vientre al Maestro y tuvo que asumir un precio para agradar a Dios.

## Lección 2: Elizabet, Mujer Llena del Espíritu Santo.

Texto: Lucas 1:41

Introducción: El libro de Lucas nos muestra la historia de una familia llena del Espíritu Santo a quien Dios se manifestó para mostrar su poder y fidelidad.

Elizabet esposa de Zacarías era una mujer anciana y estéril y su esposo recibe un mensaje de Dios prometiéndole un hijo, el cual sería profeta y precursor de Jesús.

Desarrollo: Una mujer llena del Espíritu Santo:

1. Justos y obedientes a Dios: Lucas 1:6
2. Le fue revelado que frente a ella estaba la madre de su señor, el libertador: Lucas 1: 43

Conclusión: Elizabet experimenta el favor de Dios y la llenura del Espíritu Santo, se le encomienda la labor de criar al precursor del Mesías, guiarlo en conducta y sabiduría para ser un hombre irreprochable. Además, confía en la fidelidad de Dios frente a sus promesas, puesto que para él nada es imposible, haciendo fértil a la estéril y produciendo vida donde no hay.

## Lección 3: Ana, Mujer Llena de gracia.

Texto: 1 Samuel 1: 27- 28

Introducción: Ana significa compasiva y llena de gracia, según el libro de Samuel Ana halló gracia ante Dios con su oración, en la cual le pedía un hijo siendo estéril, encontró compasión a los ojos de Dios por su sufrimiento y fe.

Desarrollo: Ana era fastidiada por Penina, quién se burlaba de ella por ser estéril, frente a esta circunstancia Ana demostró:

1. Oración con fe 1 Samuel 1:10.
2. Oración con promesa 1 Samuel 1:11.

Conclusión: Ana nos enseña a mantener la fe en alto en medio de cualquier circunstancia, ser una mujer de oración y de compromiso (que cumple lo que promete). Podemos decir que su oración fervorosa enterneció el corazón de Dios quién le respondió dándole un hijo llamado Samuel que fue entregado al servicio de Dios.

#### Lección 4: Débora, Mujer al servicio de Dios.

Texto: Jueces 4:9

Introducción: Débora era jueza y profetiza de Israel en el año 1350 A.C. Aproximadamente. El pueblo acudió a ella en un tiempo de opresión en que estaban en la tierra prometida, pero sin tener plena posesión de ella, es entonces que Dios levanta a Débora para transmitir sus palabras a Barac, encargado del ejército de Israel, profetizándoles que ganarían la batalla contra Sísara.

Desarrollo: Débora poseía muchas cualidades entre ellas podemos destacar:

1. Decidida: Jueces 4:9
2. Confiaba en el poder de Dios: Jueces 4:14

Conclusión: Débora era una mujer dispuesta y sencilla a la cual no le importó su condición, sino solamente cumplir el propósito de Dios en ella, además entendía que ella era sólo un instrumento en las manos de Dios y ella sólo debía tener valor e iniciativa.

#### Lección 5: Dorcas o Tabita, Mujer bondadosa.

Texto: Hechos 9:36

Introducción: Una mujer judía que se destaca por su bondad, ya que se preocupa por los necesitados y está la hacía dadivosa y misericordiosa. Se menciona que, hacia prenda de vestir para las viudas, su vida la dedico al servicio de los demás, era una mujer abnegada.

Desarrollo: Cuando Dorcas fallece es recordada y llorada por las personas que fueron beneficiadas por ella y se entiende que estas personas también la estimaban:

1. Bondadosa: hechos 9:36
2. Amada por las personas: hechos 9:39

Conclusión: Mandaron a llamar a Pedro, quien ya había hecho varios milagros y se pensaba que él podía orar por Dorcas. Esta mujer no solamente obtuvo el cariño de las personas, sino que también buscaba servir al Señor, por lo que alcanzo misericordia de Dios y fue resucitada.

**Lección 6: Rahab, la ramera de Jericó que alcanzó misericordia.**

Texto: Josué 2:12

Introducción: Rahab era una mujer que vivía en Jericó, ciudad protegida por muros y tenía una puerta de acceso a la tierra prometida para el pueblo de Israel. Ella vivía en una casa sobre la muralla de Jericó y protegió a dos espías enviados por Josué. Ella reconocía el poder de Dios, ya que había escuchado que sacó al pueblo de Israel de Egipto y la protección que le dio. Su valentía y reconociendo el poder de Dios la llevó a estar en la genealogía de Jesús.

Desarrollo:

1. Temerosa de Dios: Josué 2:9-11
2. Buscaba alcanzar misericordia: Josué 2:12

Conclusión: En Mateo 1:5 se puede apreciar que al casarse con Salomón (Bisabuelo de David) alcanza la misericordia de Dios quien no hace acepción de personas, ya que ella siendo ramera, su vida cambia cuando se hizo amiga del pueblo de Dios. Casándose con un Israelita.

**Lección 7: Rut, nuera sabia y bondadosa.**

Texto: Rut 1:16

Introducción: Nuera de Noemi, mujer Moabita que después de 10 años queda viuda y con su suegra quien también era Moabita deciden regresar a su pueblo natal. A través de Noemi conoce a Dios y decide no abandonar a su suegra quien también era viuda y desamparada. Cuando llegaron a su tierra Rut decide trabajar para un agricultor y de esta forma sustentar a su suegra, además decide servir al mismo Dios de Noemi.

Desarrollo: Dos cualidades destacan de Rut:

1. Bondadosa: Rut 1:17
2. Sabia: Rut 2:11

Conclusión: Podemos darnos cuenta que Rut tuvo misericordia de su suegra (Rut 2:12) y recibió recompensa de Dios, quien le dio refugio y protección a ella y su suegra a través del agricultor.

## Lección 8: Dios observó la aflicción de Agar.

Texto: Génesis 16:15

Introducción:

Desarrollo: egipcia, cuando era niña fue vendida como esclava, concubina de Abraham. Genesis narra la expulsión de Agar y su hijo provocada por maltratar a Sara esposa de Abraham. Cuando estuvo en el desierto se le apareció un ángel, quien al verla afligida sin saber que hacer ni donde ir con su hijo le dijo que volviera donde Abraham, ella obedeció y de esta forma alcanzo misericordia siendo su generación muy grande como el ángel se lo prometió.

1. Ponte sumisa bajo su mano: Génesis 16:9
2. Ismael significa: Dios oye Génesis 16:11

Conclusión: El ángel le dijo a Agar que le pusiera por nombre Ismael a su hijo ya que esto significa Dios oye, y esto podemos aprender de Agar que quien Dios en su aflicción Dios la miro con misericordia.

## Lección 9: Ester, Mujer valiente y bella

Texto: Ester 2:17

Introducción: Ester fue una mujer judía que fue elegida por su belleza para presentarse ante el rey como posible candidata a esposa. El rey apenas la vio se enamoró de ella haciéndola su esposa y ella no puso al descubierto su identidad judía hasta el momento indicado que Dios había preparado, ya que Dios la había llevado a ser reina con un propósito, salvar a los judíos.

Desarrollo: Cuando Ester descubre el plan de Aman de exterminar a los judíos ella pide a los judíos que oren y ayunen por tres días y se presentaría delante del rey para interceder por su pueblo.

1. Valiente: Ester 4:16
2. La oración y el ayuno Dios respondió: Ester 5:2

Conclusión: Al rey Asuero, aunque no pudo eliminar el edicto real le dio al pueblo las herramientas para defenderse y sobrevivir al exterminio. La valentía de Ester su oración y ayuno, dieron los frutos esperados.

## Lección 10: Abigail una mujer paciente y sabia

Texto: 1 Samuel 25:41

Introducción: Mujer Moabita, esposa de Nabal, quien al morir su esposo se casa con el rey David. Se destaca por ser una mujer prudente y de buen entendimiento y por ser una profetiza de hermoso parecer. Aunque estaba casada con un hombre de carácter fuerte e insensato, espera con paciencia y sabiduría el plan de Dios para ella. David tiene una disputa con Nabal, producto de esto Nabal muere y el rey David la convierte en su tercera esposa.

Desarrollo: Abigail preparo 200 panes de cuero de vino, 5 ovejas guisadas, 5 medidas de grano tostado, 100 racimos de uvas y 200 panes de higos secos y les dijo a sus criados que la acompañaran por una parte secreta del monte para llevarlo ante David, ayudándolo para que el tuviera piedad de ella.

1. Inteligente, hermosa y paciente con un esposo con mal carácter: 1 Samuel 25:3
2. Fue sabia frente a la circunstancia 1 Samuel 25:18

Conclusión: David no solamente tiene piedad de ella, sino que la hizo su esposa al morir Nabal (1 Samuel 25: 39), y ella acepto sometándose como sierva sumisa.

## Lección 11: Sara, Mujer de fe

Texto: Génesis 21:2

Introducción: Sara era la mujer de Abraham, acepto ir con Abraham rumbo a una tierra prometida que Dios les daría, además le fue prometido un hijo siendo ella estéril y de avanzada edad. Sara se destaca por su fe al confiar en las promesas de Dios.

Desarrollo: El libro de Genesis da cuenta del carácter de Sara.

1. Se regocijo al ver cumplida la promesa de Dios: Genesis: 21: 6.
2. Sumisa a su esposo. Genesis 18: 6.

Conclusión: Sara sonrió de alegría al ver cumplida la promesa de Dios de tener un hijo aun en su vejez cuando se creía que era una edad inadecuada para engendrar, criar y amamantar. Además, se destaca por su labor de esposa sometida con amor a su esposo.

## Lección 12: La mujer Samaritana, anunciando a Cristo

Texto: San Juan 4:29

Introducción: Los Samaritanos eran rechazados por los judíos, no se hablaban ni se relacionaban, puesto que eran considerados inmundos. Cuando Jesús le habla a la mujer samaritana que estaba sentada junto al pozo, ella se extrañó de que un judío le hablase, Jesús le reveló su vida y ella reconoció que Jesús era el Cristo.

Desarrollo: Cuando Jesús habla con la mujer samaritana no la rechaza, sino que la encomendó para anunciar que Jesús era el Cristo a todas las personas de la ciudad.

1. Rechazada por los judíos, acogida por Jesús:  
Juan 4:9
2. Dio testimonio de Cristo: Juan 4:42

Conclusión: Podemos entender que Dios no hace acepción de personas, sea judío o no judío, justo o pecador. Dios recibe a todo aquel que le acepte como su Señor y Salvador.

## Lección 13: Rebeca, esposa de Isaac, madre de Jacob y Esaú (su nombre significa engrilladora por su belleza).

Texto: Génesis 24: 58

Introducción: Su trayecto diario al pozo cargando su cántaro, una doncella única, bella y pura, sin darse cuenta sería un día diferente, en que ella no sospechaba los planes que Dios tenía. Simplemente se ofreció a dar agua a un extranjero y a sus bestias, y cuando él le revela el plan, que ella sería esposa de su señor Isaac y que debía llevarla a casarse con él. Realizó rápidamente los preparativos para viajar al oeste en la madrugada del día siguiente. Se desarrolló en su corazón la idea de que Jehová la estaba guiando, lo que culminó en una respuesta decidida, "sí, iré".

Desarrollo:

1. Esperar en las promesas de Dios: Pasó de ser estéril a madre de dos naciones (Génesis 25:21-23).
2. No era perfecta, se equivocó: Planeó el cambio de la primogenitura de Esaú y Jacob (Génesis 27:8- 43)

Conclusión: Sin sospecharlo Rebeca sería quien daría a luz a ambas naciones, el pueblo elegido por Dios Y el pueblo no elegido (son aquellos que creen ser salvos, más están lejos de Dios). Romanos 9:10-16

Aplicación: Podemos aprender muchas cualidades de Rebeca: amistosa, atenta, humilde, respetuosa, servicial, hospitalaria y por sobre todo su decidida y firme confianza en Jehová.

Lección 14: Eva (significa dadora de vida), ayuda idónea.

Texto: Génesis 2:18, 3:16-17

Introducción: Llamada “madre de todos los vivientes”, no tuvo madre, ni partera, tampoco tuvo consejería para criar a sus hijos, por lo tanto, debía confiar sólo en Dios. La primera mujer creada por Dios para ser ayuda idónea.

Desarrollo: Eva debe asumir diversos roles en la familia:

1. Madre: Eva sufrió el dolor tras el asesinato de su hijo Abel a manos de su propio hijo Caín, una muerte entre hermanos que debió haberla descorazonado.
2. Esposa: Creada para ser ayuda idónea, sin embargo, Gn 3:17 afirma que su marido se enseñoreará de ella, es decir, que él será su señor y cabeza de la familia. Creada para ayudar al Varón (Esposo) Gn 2:18. La mujer fue creada de la carne del hombre y debe dejar a sus padres para unirse a su esposo: Gn 2: 23-24.
3. Mujer: Satanás con su natural astucia despertó en ella la ambición. Gn 3:1-6; 2º Cor 11:3

Conclusión: (Génesis 4:1) La mujer cumple un rol fundamental para su familia como esposa y madre tiene el poder de edificar su casa o destruirla usando sabiduría o necedad respectivamente (Proverbios 14.1).

Aplicación: En la actualidad nos cuesta aceptar que nos equivocamos, sólo una mujer sabia recibe su castigo en forma sumisa, lo que nos hace agradar a nuestro Señor y recibir consuelo de parte de él.

Lección 15: Lea, la primera esposa de Jacob, madre de 7 de los 12 hijos de Jacob. (Su nombre significa fatigada).

Texto: Génesis 29:35 “Esta vez sólo alabaré”

Introducción: Génesis 29:31-35 La hija mayor de Labán, la de ojos delicados, fue dada en matrimonio a Jacob por medio del engaño de su padre. Buscaba continuamente el afecto de su esposo, quien no la amaba, ella fue conducida en su dolor al único Dios verdadero, depositó su confianza en Dios y él la bendijo con el amor de siete hijos, sin embargo, ella no se glorió de su fructífera maternidad, sino que permaneció humilde frente a la envidia de su hermana, quien era estéril. Ella fue honrada en su muerte, ya que, fue enterrada junto a Jacob (Génesis 49:29-31). Su tercer hijo Leví fue progenitor de Moisés, y su cuarto hijo fue progenitor de Jesús.

Desarrollo: Sus palabras destacadas son:

1. “Ha mirado Jehová mi aflicción” (Génesis 29:31)
2. “Esta vez alabaré a Jehová” (Génesis 29:35)

Conclusión: Génesis 30: 13-20 Dios le dio la dicha de una buena descendencia y la honra de ser enterrada junto a su esposo, su consuelo fue Jehová, quien le expresó amor a través de la maternidad.

Aplicación: En nuestro dolor Dios nos consuela, y nos lleva a sonreír nuevamente, nos da un gozo que solamente él sabe dar y con ese gozo nos basta y eso nos permite incluso en momentos de dolor, simplemente alabar y adorar a Dios.

**Lección 16: Jocabed, madre de Moisés, Aarón y Miriam, esposa de Amram.** (Su nombre significa Jehová es glorioso).

Texto: Éxodo 2:2-3.

Introducción: Ella y su esposo una pareja singular de la tribu de Leví, sus tres hijos ocuparon un lugar estratégico en el liderazgo del pueblo de Israel en la salida de Egipto y la búsqueda de la tierra prometida. Es recordada por su plan para salvar la vida de su hijo menor, Moisés, quien más tarde llegaría a ser el libertador del pueblo de Israel, esto sucedió en un momento de crisis nacional. El pueblo de Israel vivía despreciado y maltratado por los egipcios, pero, Jocabed demostró gran valor y fe al esconder el niño.

Desarrollo: El desenlace de su hijo Moisés:

1. Jocabed recibió la custodia de Moisés para amamantarlo y criarlo, para después devolverlo a la princesa egipcia quien fue la que halló al bebé en el río.(Éxodo 2: 7-10)
2. Jocabed y su esposo mencionados como personas de fé, (Hebreos 11:23)

Conclusión: Jocabed, disfrutó la infancia de su hijo con completa libertad. Irónicamente debe haber recibido recursos incluso para criar a su hijo, recursos que venían del mismo trono real.

Aplicación: Debemos aprender a confiar en Dios y Dios nos sorprenderá, la fe es un riesgo, creo en algo que se que no tengo, más Dios ampara a aquel que confía en él.

**Lección 17: Eunice, madre de Timoteo** (Su nombre significa Victoria feliz).

Texto: 2º Timoteo 3:15

Introducción: Mujer judía, casada con un griego. Las cartas de Pablo a Timoteo nos hablan de la educación de Timoteo desde su infancia, instruido por su madre, e incluso su abuela Loida, la influencia materna que logró Eunice se evidenció en la 1º y 2º carta de Pablo a Timoteo.

Desarrollo: Eunice se esmeró en enseñar al niño Timoteo:

1. Primero con su ejemplo de fe: (2º Timoteo 1:5)
2. Segundo por medio de las enseñanzas de las sagradas escrituras: (2º Timoteo 3:14-15)

Conclusión: Timoteo llegó a ser un cristiano de alta estima en Listra y en Iconio y alcanzó la estima de Pablo, quien ayudó a instruirlo, pero todo comenzó con el excelente fundamento puesto por su madre Eunice y su abuela Loida, dos mujeres piadosas que trabajaron diligentemente en el hogar, ejerciendo aquella vocación y llamamiento para el cual ellas habían sido especialmente equipadas o capacitadas por el Señor.

Aplicación: Eunice es un ejemplo de madre. No se entregan detalles de cómo efectuó o llevo a cabo el proceso formativo de la educación de su hijo Timoteo, sólo podemos concluir que su hijo llegó a ser un gran discípulo de Cristo. No despreciemos nuestra labor de madre o de abuela, es ahí donde Dios también nos está usando.

**Lección 18: Priscila,** (Su nombre significa Antigua).

Texto: Romanos 16:3 - 4

Introducción: Su ministerio consistió en ser ayuda idónea para su esposo piadoso, sirviendo al Señor de las siguientes maneras: ayudando a su marido a hacer carpas, practicando la hospitalidad y ofreciendo su casa para reuniones o como iglesia.

Desarrollo:

1. Junto con su esposo, colaboradores en Cristo Jesús: (Hechos 18:3)
2. Enseñaban el camino de Dios: (Hechos 18:26).
3. Tenían su casa a disposición del Señor: (1º Corintios 16:19).
4. Perseguidos durante la persecución e los cristianos: (Hechos 18:2).
5. Acompañaron a Pablo en su viaje a Siria (Hechos 18:18)

Conclusión: Es notable el cariño con que el apóstol Pablo le escribe un saludo en sus cartas a Aquila y Priscila agradecido por haber expuesto su vida por él, ya que Pablo era constantemente perseguido.

Aplicación: Priscila nos enseña a ser colaboradoras de Cristo, enseñando, poniendo a disposición de él, lo que por gracia hemos recibido y siendo hospitalarias. Además a trabajar en equipo con nuestro esposo y familia al servicio del Señor Jesucristo.

**Lección 19: Lidia,** (su nombre significa antorcha o imán)

Texto: Hechos 16:14-15

Introducción: Su fiel testimonio y servicio, como un imán servirían para atraer a otros a Cristo. Lidia albergó a Pablo en su hogar (Hechos 16:15) en varias ocasiones (Hechos 16:40). Fue una mujer valerosa que mostró gran generosidad.

Desarrollo: Su ministerio se destacó por su carácter afable:

1. El corazón abierto para recibir la palabra de Dios, la vida con una actitud abierta para servir fielmente al Señor. Una mujer que dedicada tiempo al Señor. (Hechos 16:14)
2. La casa abierta para hospedar a los que servían al Señor
3. Trabajaba para el sostenimiento de su familia, sabía valerse por sí misma. Sin embargo su trabajo no fue excusa para servir a Dios.
4. Trajo salvación a su casa, toda su familia se bautizó y aceptaron el señorío de Cristo. (Versículo 15).

Conclusión: La biblia enaltece a las mujeres que vivieron para Dios, en la persecución de los cristianos apoyándose unos a otros.

Aplicación: Podemos aprender de Lidia como ella trajo a su familia a la salvación y a tantos otros, además mostrar generosidad al igual que ella, y tener un corazón abierto para recibir la palabra de Dios y un carácter afable.

Lección 20: Evodia y Síntique, juntas, pero separadas (Evodia significa viaje fragante y Síntique significa afortunada).

Texto: Filipenses 4:2

Introducción: Pablo fue el fundador de la iglesia de Filipo, junto con una de las primeras creyentes, Evodia y Síntique son miembros de la iglesia de Filipo, trabajando diligentemente unidas en la obra del Señor, más en algún momento ambas tienen un conflicto personal.

Desarrollo:

1. ¿Cuál era el problema?: Por un desacuerdo importante se enemistaron, es posible que tal desacuerdo entre ambas estaba causando divisiones en la iglesia.
2. Pablo las exhorta a que sean de un mismo sentir.
3. ¿Cómo resolver conflictos bíblicamente?: (1º Pedro 3:8-11) La biblia nos aconseja respecto de nuestro carácter.

Conclusión: (Filipenses 4:3) Eran dos mujeres que habían “combatido” en el evangelio. Pablo también dice que sus nombres están escritos en el libro de la vida.

Aplicación: Nosotras también tenemos en ocasiones la necesidad de ser aconsejadas, y debemos analizar el consejo del Pastor o algún mediador que intervenga, no echemos leña al fuego, procuremos apagarlo. Las mujeres en el ministerio necesitan ser ayudadas por los ministros del Señor.

Lección 21: María Magdalena, de endemoniada a seguidora de Cristo. (Su nombre venía de su ciudad de procedencia, Magdala).

Texto: Lucas 8:2 (antes endemoniada)

Introducción: En ningún momento la Biblia dice que María Magdalena fue una prostituta, ni una ramera como se cree comúnmente, no era una mujer de mala fama, pero sí se menciona que era una persona de la cual habían salido siete demonios.

**No era prostituta, era endemoniada, más Jesús la liberó.**

Desarrollo: Su ministerio

1. Estuvo presente en la crucifixión: Mateo 27:56
2. Estuvo presente en la sepultura: Mateo 27:61
3. Fue a la tumba temprano el domingo: Juan 20:1
4. La primera en ver a Cristo resucitado: Juan 20:11-18
5. Anunció la resurrección de Cristo: Marcos 16:10-11

Conclusión: María siempre estuvo disponible para el servicio de la obra del Señor, ella reconocía en Jesús al Cristo, y fue privilegiada en ser la primera persona en el mundo entero que pudo ver al Maestro resucitado, un premio a su fe, perseverancia y espíritu de servicio.

Aplicación: Nos deja un gran ejemplo a nosotras de fidelidad, de cambio de vida, perseverancia y servicio al Señor.

Lección 22: La mujer pecadora arrepentida en el hogar de Simón.

Texto: Lucas 7:36

Introducción: Una tradición antigua identifica a esta mujer con María Magdalena, Sin embargo, esta afirmación es errónea, no existen pruebas bíblicas o históricas que establezcan una relación de semejanza entre ambas mujeres. Tampoco se debe confundir con María de Betania, el unguento en este relato fue en Galilea y es diferente del que se hizo en Betania cerca de Jerusalén.

En aquella época se permitía a toda clase de personas entrar a una casa donde estuviera comiendo un famoso rabino, para que pudieran escuchar sus enseñanzas. Pero se requirió mucha valentía para que una famosa prostituta pudiera entrar en el hogar de un fariseo que se creía muy justo y que despreciaba tal clase de personas.

Desarrollo: La mujer se destaca por:

1. su profundo amor y gratitud al Señor.
2. Su valentía

Conclusión: La gratitud de una mujer de una vida impura la animó a arriesgarse y a acercarse a Jesús Todo el acto fue una expresión espontánea de amor y gratitud.

Aplicación: Nosotras debemos mostrar a lo largo de nuestra vida gratitud por plan de Salvación de Salvación ejecutado por Cristo. Agradecidas por su inmenso amor, quien nos amó sin nosotros ser merecedores de tan alto privilegio.

Lección 23: María de Betania, hermana de Marta y Lázaro

Texto: Juan 12:3

Introducción: María de Betania, es confundida por la mujer pecadora, pues son diferentes momentos, lugares y personas. En un caso no se da el nombre de la mujer y en el otro se identifica a la mujer como María, hermana de Marta y Lázaro (Jn. 11:1-2); el huésped en Galilea era Simón el fariseo (7:36-40); en Betania lo era Simón el leproso (Mt. 26:6; Mr. 14:3), los comentarios finales de Jesús en los dos incidentes son muy distintos, y una ocurre en Jerusalén y la otra en Betania. No hay duda de que son instancias similares, más no son la misma situación.

Desarrollo: Su ministerio, su familia eran amigos de Jesús:

1. Jesús los visitó en su casa. Lucas 10:38-39
2. Lloró a los pies de Jesús. Juan 11:31-32
3. Lavó los pies de Jesús. Juan 12: 1-8; Juan 11:2
4. Alabada por Jesús por escuchar sus enseñanzas en vez de ocuparse de otra cosa. Lucas 10:42

Conclusión: Ella vertió perfume en los pies de Jesús, posiblemente en señal de agradecimiento por haber traído salvación a su casa.

Aplicación: Nosotras en la actualidad al igual que esta mujer debemos sentir gran agradecimiento por la salvación que Cristo nos da, aunque estábamos destituidos de la gloria de Dios, él ofreció a su hijo y nos dio esta salvación tan grande.

**Lección 24: La mujer adúltera, Jesús no la condenó, le dio la oportunidad de cambiar su vida.**

Texto: Juan 8:10-11

Introducción: Estando Jesús en las afueras del Templo, le enseñaba al pueblo, entonces los escribas y fariseos le trajeron una mujer y poniéndola en medio, le dijeron: Maestro, ésta mujer ha sido sorprendida en el acto mismo de adulterio. Y en la ley nos mandó Moisés apedrear a tales mujeres. Tú pues, ¿qué dices? Más esto decían tentándole, para poder acusarle. Pero Jesús, inclinado hacia el suelo, escribía en tierra con el dedo.

Desarrollo:

1. Jesús les respondió sabiamente, lo cual hizo reflexionar a los que estaban condenando a la mujer. Juan 8:7
2. Jesús le enseña a la mujer que todos somos pecadores. Juan 8:10
3. Jesús le da una segunda oportunidad, al decir: ni yo te condeno, no peques más. Juan 8:11

Conclusión: La persona que resalta en este acontecimiento es la persona de Cristo, quien vino para que el mundo sea salvo a través de él y no a condenarlo. Esta mujer al conocer a Jesús tuvo la oportunidad de ser una nueva persona, de hacer un cambio radical en su vida.

Aplicación: Jesús no nos juzga, él no vino a condenarnos, sino a salvarnos, pero pide que tengamos un cambio de vida en nuestro actuar y no pequemos más.

**Lección 25: La mujer de Lot, ella es figura de insensatez.**

Texto: Lucas 17: 28:32

Introducción: Llegaron dos ángeles a Sodoma y Lot fue a recibirlos, los hospedó, y les hizo banquete. Pero los varones de Sodoma, rodearon la casa y le dijeron a Lot: ¿Dónde están los varones que vinieron a ti? Sácalos, para que los conozcamos. (La palabra “conozcamos” se usa como eufemismo, ellos querían tener intimidad con los ángeles). Entonces Lot les rogó que no hicieran tal maldad, pero, no hicieron caso. Los ángeles hirieron con ceguera a todos, y le dijeron a Lot que sacara a su familia de ese lugar porque iban a destruir la ciudad, y que no miraran atrás. Entonces la mujer de Lot miró atrás, a espaldas de él, y se volvió estatua de sal.

Desarrollo:

1. La corrupción de las ciudades: Génesis 19:4-11
2. Añorando la gloria terrenal perdida. Génesis 19:26
3. Jesús advierte a los que son como ella. Lucas 17:30-33

Conclusión: Cuando Jesús habla acerca de su venida, lo compara con los días de Lot, cada uno estará con su afán, amando sus bienes, y las cosas terrenales, más que su propia salvación, tal como lo hizo la mujer de Lot.

Aplicación: Debemos centrar nuestra vida en la salvación, más debemos cuidar no amar más las cosas de este mundo, antes que nuestra propia salvación.

**Lección 26: La viuda de Sarepta.** No se sabe su nombre, sólo que era viuda y que vivía en Sarepta

Texto: 1º Reyes 17:24

Introducción: Jehová le dijo a Elías que fuera a Sarepta, y se encontraría con una mujer viuda a quien Jehová le ordenó que le sustentara. Al encontrarla le dijo: Te ruego que me traigas un poco de agua, y un bocado de pan. Pero ella no tenía más que un puñado de harina, y un poco de aceite; para su hijo y luego morir de hambre. Elías le dijo: -no tengas temor, porque así ha dicho Jehová: La harina de la tinaja no escaseará, ni el aceite de la vasija disminuirá. Entonces ella fue e hizo como le dijo Elías.

Desarrollo:

1. Dios conoce a las viudas desamparadas. Lucas 4:25-26
2. El profeta le enseña el poder de la fe. 1º Reyes 17:13-16
3. Jehová prueba que Elías es su hijo. 1º Reyes 17:24.

Conclusión: Y la harina de la tinaja no escaseó, ni el aceite de la vasija menguó, conforme a la palabra que Jehová había dicho por Elías.

Aplicación: Dios provee en todo tiempo, pero nos hace entender que dependemos de él y que hay veces en que debemos dar un paso de fe, cuando vemos que todo está perdido y damos ese paso de fe, él actúa y nos socorre. Dios trajo bendición a su casa en abundancia y sanidad.

**Lección 27: La fe de la mujer cananea**

Texto: Mateo 15: 28

Introducción: Saliendo Jesús de allí, se fue a la región de Tiro y de Sidón. Y he aquí una mujer cananea que había salido de aquella región clamaba, diciéndole ¡Señor, Hijo de David, ten misericordia de mí! Mi hija es gravemente atormentada por un demonio. Pero Jesús no le respondió palabra. Entonces acercándose sus discípulos, le rogaron, diciendo: Despídela, pues da voces tras nosotros. El respondiendo, dijo: No soy enviado sino a las ovejas perdidas de la casa de Israel. Entonces ella vino y se postró ante él, diciendo ¡Señor, socórreme! Respondiendo él, dijo: No está bien tomar el pan de los hijos, y echarlo a los perrillos. Y ella dijo: Sí, Señor; pero aun los perrillos comen de las migajas que caen de la mesa de sus amos.

Desarrollo:

1. Dios prueba la fe de la mujer. Mateo 15:22
2. Suplicar con insistencia. Mateo 15: 25-27
3. Digno ejemplo de fe. Mateo 15:28
4. El resultado de su fe. Marcos 7:29-30

Conclusión: Entonces respondiendo Jesús, dijo: Oh mujer, grande es tu fe; hágase contigo como quieres. Y su hija fue sanada.

Aplicación: Nos deja un gran ejemplo de fe, valentía, insistencia, confianza y perseverancia. Dios también nos escucha, más si tenemos estas cualidades se hará efectiva nuestra petición.

## Lección 28: La ofrenda de la viuda

Texto: Marcos 12: 43-44

Introducción: Estando Jesús sentado delante del arca de la ofrenda, miraba cómo el pueblo echaba dinero en el arca; y muchos ricos echaban mucho. Y vino una viuda pobre, y echó dos blancas. Entonces llamando a sus discípulos, les dijo: De cierto os digo que esta viuda pobre echó más que todos los que han echado en el arca; porque todos han echado de lo que les sobra; pero ésta, de su pobreza echó todo lo que tenía, todo su sustento.

### Desarrollo:

1. El Señor escudriña el corazón de las personas al momento de ofrendar. Marcos 12:41
2. La pobreza no es razón poderosa para no ofrendar. Marcos 12:42
3. Él puso en justa balanza la ofrenda de la viuda y la de los demás. Marcos 12:43
4. A Dios le agrada que ofrendemos con generosidad y amor. Marcos 12:44

Conclusión: Las viudas eran personas desamparadas, ya que, al fallecer su esposo, no tenían cómo sustentarse a menos que alguno de sus hijos la ayude

Aplicación: Jesús nos observa y sabe cuál es nuestra necesidad, y también sabe cuando damos algo generosamente, aunque esta no sea la ofrenda más grande, pero fue la más generosa, porque dio todo lo que tenía.

## Lección 29: La viuda del aceite

Texto: 2º Reyes 4:7

Introducción: Una mujer, de las mujeres de los hijos de los profetas, clamó a Eliseo, diciendo: tu siervo mi marido ha muerto, tú sabes que él era temeroso de Jehová. Hoy ha venido el acreedor para tomarse dos hijos míos por siervos, y Eliseo le dijo: declárame qué tienes en casa, ella dijo: solo tengo una vasija con aceite, él le dijo: Ve y echa en todas las vasijas, y cuando una esté llena, ponla aparte.

### Desarrollo:

1. Clamor de una viuda angustiada. 2º de Reyes 4:5-6
2. La respuesta no tardó en llegar. 2º Reyes 4:2-4; Salmo 68:5
3. La obediencia produce el milagro. 2º Reyes 4:5-6
4. Pagando prontamente a los acreedores. 2º Reyes 4:7; Romanos 13:7-8

Conclusión: Y así hizo ella, sus hijos le traían las vasijas, y ella echaba aceite, pero cuando las vasijas estuvieron llenas, entonces cesó el aceite, luego fue y le contó a Eliseo, el cual dijo: Ve y vende el aceite, y paga a tus acreedores, y tú y tus hijos vivid de lo que quede.

Aplicación: A nosotros tampoco el Señor nos deja desamparados, él observa cuando una mujer y una madre necesitan de él. Hay momentos en que Dios permite que toquemos fondo y algo nos quiere enseñar a través de esa experiencia, pero Dios siempre llega a tiempo y nos sorprende socorriéndonos.

### Lección 30: La mujer importante de Sunem

Texto: 2º Reyes 4:16-17

Introducción: Un día pasaba Eliseo y su criado por Sunem; y había allí una mujer importante, que le invitaba insistentemente a que comiese; y cuando él pasaba por allí, venía a la casa de ella a comer. Y ella dijo a su marido: He aquí ahora, yo entiendo que éste, es varón santo de Dios, yo te ruego que hagamos un pequeño habitación equipada, para que cuando ellos viniesen a nosotros, se queden en ella. Y aconteció que un día vino él por allí, y se quedó en aquel aposento, y allí durmió.

#### Desarrollo:

1. Destacada preocupación por hospedar a los santos. 2º Reyes 4:8-10; Romanos 12:11-13
2. Su solicitud no pasa inadvertida. 2º Reyes 4:11-13
3. La mujer que practica la hospitalidad tiene gran recompensa 2º Reyes 4:14-17; 2º Reyes 8:1-6
4. La fe puesta a prueba. 2º Reyes 4:18-20; 32-37

Conclusión: He aquí que ella no tiene hijo, y su marido es viejo. Entonces Eliseo le dijo: El año que viene, por este tiempo, abrazarás un hijo. Y la mujer concibió, y dio a luz un hijo el año siguiente.

Aplicación: Al igual que esta mujer muchas veces hacemos el bien sin esperar nada a cambio, más Dios que todo lo ve, nos recompensa por nuestras buenas obras de fe puesta a prueba.

### Lección 31: Jezabel, la maldad e idolatría personificada

Texto: 1º Reyes 19:1-4

Introducción: Acab dio a Jezabel la nueva de todo lo que Elías había hecho, y de cómo había matado a espada a todos los profetas idólatras. Entonces envió Jezabel a Elías un mensajero, diciendo: Así me hagan los dioses, y aun me añadan, si mañana a estas horas yo no he puesto tu persona como la de uno de ellos. Viendo, pues, el peligro, se levantó y se fue para salvar su vida, y vino a Beerseba, que está en Judá, y dejó allí a su criado.

#### Desarrollo:

1. Mujer idólatra y vengativa. 1º Reyes 19:1-2
2. El orgullo y vanidad la caracterizaban. 2º Reyes 9:30
3. Espantoso final de una mujer de perverso corazón. 2º Reyes 9:33-37; 1º Reyes 21:23

Conclusión: El espíritu que gobernaba a Jezabel batalla por introducirse en la iglesia. Apocalipsis 2:20-23.

Aplicación: En la actualidad, la iglesia batalla con diversas situaciones que simbolizan el espíritu de Jezabel, por ejemplo, la idolatría, muchas iglesias tienen ídolos o santos, y también hay iglesias que no tienen santos, pero los creyentes se han vuelto amadores de sí mismos, egoístas y vanagloriosos, cualidades que tenía Jezabel. Debemos reflexionar si poseemos cualidades de esta mujer aún sirviendo al Señor, de ser así, las debemos cambiar.

### Lección 32: Miriam, hermana de Moisés.

Texto: Números 12:1-15

Introducción: María y Aarón hablaron contra Moisés y dijeron: ¿Solamente por Moisés ha hablado Jehová? ¿No ha hablado también por nosotros? Y lo oyó Jehová. Y Moisés era muy manso. Luego dijo Jehová a Moisés, a Aarón y a María: Salid vosotros tres. Entonces Jehová descendió en la columna de la nube, y llamó a Aarón y a María; y les dijo: Cuando haya entre vosotros profeta de Jehová, le apareceré en visión, en sueños hablaré con él. No así a mi siervo Moisés, cara a cara hablaré con él ¿Por qué, pues, no tuvisteis temor de hablar contra mi siervo?

Desarrollo:

1. Celos contra su hermano Números 12:4-10
2. La murmuración despierta la ira de Dios Números 12:4-10
3. Separada por un tiempo de la congregación. Números 12:15.
4. Profetiza de gran renombre. Éxodo 15:20-21

Conclusión: Entonces la ira de Jehová se encendió contra ellos, y María quedó leprosa como la nieve, sea echada fuera del campamento por siete días, y después volverá a la congregación.

Aplicación: Debemos tener cuidado con lo que decimos, y hacernos responsable por toda palabra que sale de nuestra boca, la murmuración es un pecado y con el mismo valor que aquellos pecados que son más visibles.

### Lección 33: La mujer de Job, una mujer fatua

Texto: Job 2:9-10

Introducción: Aconteció que Jehová conversó con Satanás y le dijo: ¿No has considerado a mi siervo Job, que no hay otro como él en la tierra, varón perfecto y recto, temeroso de Dios y apartado del mal, y que todavía retiene su integridad, aun cuando tú me incitaste contra él para que lo arruinara sin causa? Respondiendo Satanás, dijo a Jehová: Piel por piel, todo lo que el hombre tiene dará por su vida. Pero extiende ahora tu mano, y toca su hueso y su carne, y verás si no blasfema contra ti en tu misma presencia. Y Jehová dijo a Satanás: He aquí, él está en tu mano; mas guarda su vida. Entonces Satanás hirió a Job con una sarna maligna. Entonces le dijo su mujer: ¿Aún retienes tu integridad? Maldice a Dios, y muérete.

Desarrollo:

1. Disfrutando de todas las bendiciones. Job 1:1-5
2. Reniega contra Dios y es piedra de tropiezo. Job 2:9
3. Total falta de sabiduría. Job 2:10

Conclusión: Y él le dijo: Como suele hablar cualquiera de las mujeres fatuas, has hablado ¿Recibiremos de Dios el bien, y el mal no lo recibiremos? En todo esto no pecó Job con sus labios.

Aplicación: A nosotras solo nos gusta recibir las bendiciones de Dios y evitamos recibir la prueba, ya que, se vuelve un momento doloroso, pero Dios quiere probar nuestra fe no solo en los buenos momentos, sino también en momentos difíciles.

### Lección 34: Betzabé, deshonró a Dios.

Texto: 2º Samuel 11:1-5

Introducción: Aconteció que David envió sus guerreros a la guerra, pero David se quedó en casa. Y se paseaba sobre el terrado, y vio a una mujer, Betsabé, mujer de Urías. Y envió a buscarla, y vino a él, y durmió con ella. Luego ella se volvió a su casa. Y concibió la mujer, y envió a hacerlo saber a David, diciendo: Estoy encinta.

#### Desarrollo:

1. Dishonra a su marido. 2º Samuel 11:4
2. Su pecado se hace visible. 2º Samuel 11:5
3. Dios a través de su profeta saca a la luz su pecado oculto. 2º Samuel 12:7-12.
4. Trágica consecuencia del pecado. 2º Samuel 12:15-19; Romanos 6:23.

Conclusión: David escribió una carta, diciendo: Poned a Urías al frente, en lo más recio de la batalla, y retiraos de él, para que muera. Oyendo la mujer de Urías que su marido Urías era muerto, hizo duelo por su marido. Y pasado el luto, envió David y la trajo a su casa; y fue ella su mujer, y le dio a luz un hijo. Más esto que David había hecho, fue desagradable ante los ojos de Jehová.

Aplicación: Nosotros también hemos deshonrado a Dios, y le hemos fallado en reiteradas ocasiones, más Dios en su inmensa misericordia nos perdona, pero necesita un corazón realmente arrepentido.

### Lección 35: Mical, la primera esposa de David.

Texto: 1º Samuel 18:20-29

Introducción: Mical, hija de Saúl amaba a David y fue su esposa. Pero Saúl procuraba matar a David. Más Mical su mujer avisó a David, diciendo: Si no salvas tu vida esta noche, mañana serás muerto. Y David se fue y ella simuló que estaba enfermo.

Desarrollo: Mical tiene cualidades positivas y negativas:

1. Vela por la vida de su esposo. 1º Samuel 19:11-17.
2. Es restituida a David 2º Samuel 3:13-16 (1º Samuel 25:44)
3. Desprecia a David injustamente y es reprendida. 2º Samuel 6:16-20

Conclusión: Un día, luego de ganar una guerra, aconteció que Mical miró desde una ventana, y vio a David que saltaba y danzaba delante de Jehová; y le menospreció en su corazón, ya que era una mujer que le gustaba guardar las apariencias y no le gustó ver a su esposo compartiendo así con el pueblo y ridiculizando a su familia con esas danzas. Finalmente Mical nunca tuvo hijos hasta el día de su muerte.

Aplicación: Muchas veces buscamos guardar las apariencias, más que buscar agradar a Dios, debemos tener en cuenta que Dios examina la intención del corazón, y sabe cuando hacemos las cosas por agradarle o por aparentar frente a las personas.

### Lección 36: Ana, la profetisa

Texto: Lucas. 2:36-38

Introducción: Lucas, en su Evangelio, cita y recoge el testimonio de los pocos testigos que consiguieron ver al Mesías en el infante recién nacido. Cuando lo fueron a presentar al templo, allí había una profetisa llamada Ana.

Ana, hija de Fanuel, de la tribu de Aser, de edad muy avanzada y era viuda. Y no se apartaba del templo, sirviendo de noche y de día con ayuno y oraciones.

#### Desarrollo:

1. A pesar de su desgracia (ser viuda, las mujeres eran desamparadas cuando fallecía su esposo) amaba y servía a Dios día y noche.
2. A pesar de su edad avanzada (tenía más de 85 años) permanecía fiel en el templo.
3. Creyó que el bebé que se estaba presentando era el Mesías, ya que le fue revelado por medio del Espíritu Santo.

Conclusión: Ana, presentándose en la misma hora, daba gracias a Dios y hablaba del niño a todos los que esperaban la redención en Jerusalén.

Aplicación: Ella nos enseña a nosotras la perseverancia en ayuno y oración. El ayuno y la oración es un requisito fundamental para que el Espíritu de Dios profetice con toda claridad en las personas que tienen este don, sin duda como cristianas debemos perseverar siempre en la oración.

### Lección 37: La madre de Sansón

Texto: Jueces 13:3

Introducción: Un ángel de Dios revela a una mujer el plan que Dios tenía para la liberación de Israel. Esta mujer estaba casada con un hombre llamado Manoa. Le dio instrucciones de que daría a luz un hijo y que él liberaría a Israel de los filisteos. Las instrucciones consistían en la dieta del niño y le indicó que nunca le cortara el cabello. Su esposo también recibió confirmación de ésta profecía.

#### Desarrollo:

1. Dios confiaba totalmente en que la mujer iba a obedecer y seguir estas instrucciones.
2. La mujer reconoció desde el principio que el mensajero era un ángel del Señor. Jueces 13:6.

Conclusión: Dios eligió a ésta mujer siendo estéril para tener un hijo que liberaría a Israel de la mano de los filisteos, pero ella debía cuidar su alimentación, no beber vino ni sidra ni comer cosa inmunda y el Espíritu de Jehová estaba sobre el niño, fue bendecido y creció en los campamentos de la tribu de Dan.

Aplicación: Esta mujer nos enseña la obediencia a Dios, el sometimiento a su voluntad y como Dios nos premia cuando le obedecemos, tal como lo dice Romanos 8:28 “y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados”.

### Lección 38: Marta, hermana de María y Lázaro.

Texto: Lucas 10:42

Introducción: Aconteció que yendo de camino, entró en una aldea, y una mujer llamada Marta le recibió en su casa. Esta tenía una hermana que se llamaba María, la cual, sentándose a los pies de Jesús, oía su palabra. Pero Marta se preocupaba con muchos quehaceres, y acercándose, dijo: Señor, ¿no te da cuidado que mi hermana me deje servir sola? Dile, pues, que me ayude. Respondiendo Jesús, le dijo: Marta, Marta, afanada y turbada estás con muchas cosas. Pero sólo una cosa es necesaria; y María ha escogido la buena parte, la cual no le será quitada.

Desarrollo:

1. Marta hospedó y recibió a Jesús en su casa.
2. Era una mujer hacendosa y preocupada de mantener su casa en condiciones acogedoras y agradables con la mejor disposición.

Conclusión: Jesús vio que los motivos de Marta eran nobles, el problema eran las prioridades que ella tenía, no aprovechó la oportunidad de recibir el mensaje del Maestro por preparar banquete y ordenar, y Jesús con mucho amor le dice: Marta, Marta, afanada estas, pues tu hermana a elegido lo más importante.

Aplicación: Nos deja como enseñanza que debemos tener prioridades respecto del uso de nuestros tiempos, es decir, organizar nuestros horarios de manera que podamos atender lo más importante.

### Lección 39: Parábola de las diez vírgenes

Texto: Mateo 25:1-3

Introducción: Entonces el reino de los cielos será semejante a diez vírgenes que tomando sus lámparas, salieron a recibir al esposo. Cinco de ellas eran prudentes y cinco insensatas. Las insensatas, tomando sus lámparas, no tomaron consigo aceite; mas las prudentes tomaron aceite en sus vasijas, juntamente con sus lámparas. Y tardándose el esposo, cabecearon todas y se durmieron. Y a la medianoche se oyó un clamor: ¡Aquí viene el esposo; salid a recibirle! Entonces todas aquellas vírgenes se levantaron, y arreglaron sus lámparas. Y las insensatas dijeron a las prudentes: Dadnos de vuestro aceite; porque nuestras lámparas se apagan. Mas las prudentes dijeron: id más bien a los que venden, y comprad para vosotras mismas.

Desarrollo:

1. La mitad de las mujeres estaban preparadas con aceite, preparadas por si el esposo tardaba.
2. La mitad de las mujeres no estaban preparadas, sólo vivían el día a día.

Conclusión: Pero mientras ellas iban a comprar, vino el esposo; y las que estaban preparadas entraron con él a las bodas; y se cerró la puerta. Velad, pues, porque no sabéis el día ni la hora en que el Hijo del Hombre ha de venir.

Aplicación: Esta preparación consiste en permanecer en la oración, ayuno, constancia en la fe, y el servicio al Señor.

## Lección 40: La viuda y el juez injusto

Texto: Lucas 18: 7

Introducción: Había en una ciudad un juez, que ni temía a Dios, ni respetaba a hombre. Había también en aquella ciudad una viuda, la cual venía a él, diciendo: Hazme justicia de mi adversario. Y él no quiso por algún tiempo; pero después de esto dijo dentro de sí: Aunque ni temo a Dios, ni tengo respeto a hombre, sin embargo, porque esta viuda me es molesta, le haré justicia, no sea que viniendo de continuo, me agote la paciencia. Y dijo el Señor: Oíd lo que dijo el juez injusto.

Desarrollo:

1. Una mujer que no se cansó de pedir a este juez que le hiciera justicia.
2. Una mujer que estaba desamparada, las viudas eran mujeres que no tenían ningún amparo económico, ni poder social.

Conclusión: ¿Y acaso Dios no hará justicia a sus escogidos, que claman a él día y noche? ¿Se tardará en responderles? Os digo que pronto les hará justicia. Pero cuando venga el Hijo del Hombre, ¿hallará fe en la tierra?

Aplicación: Les refirió Jesús esta parábola sobre la necesidad de orar siempre, y no desmayar. Una mujer que ora nos enseña Dios, esta siempre obtendrá respuesta, si persevera en la oración, sin importar cuál sea la petición, Dios se la concederá.

## Lección 41: La mujer que tocó el manto

Texto: Marcos 18: 33-34

Introducción: Una mujer que hacía doce años padecía de flujo de sangre, y había visitado muchos médicos, y gastado todo lo que tenía, y nada había aprovechado, cuando oyó hablar de Jesús, vino por detrás entre la multitud, y tocó su manto. Porque decía: Si tocare tan solamente su manto, seré salva. Y sintió que estaba sana. Jesús, conociendo en sí mismo el poder que había salido de él, volviéndose a la multitud, dijo: ¿Quién ha tocado mis vestidos? Entonces la mujer, temiendo y temblando, sabiendo lo que en ella había sido hecho, vino y se postró delante de él, y le dijo toda la verdad.

Desarrollo: Una mujer valiente y con fe

1. Su fe la liberó de su azote y su valentía por decir la verdad frente al alboroto de la gente y al Maestro que preguntaba quién le había tocado.
2. No solamente recibió sanidad, sino también la salvación, y paz llegó a su vida.
3. Jesús cambió su vida para siempre.

Conclusión: Y él le dijo: Hija, tu fe te ha hecho salva; ve en paz, y queda sana de tu azote.

Aplicación: Nos deja un ejemplo de fe y valentía, muchas veces Dios quiere que demos un paso de fe, Él tiene la última palabra frente a cualquier situación, sea un diagnóstico médico u otra cosa.

## Lección 42: La madre de los zebedeos (Santiago y Juan)

Texto: Mateo 20:20-21

Introducción: Una mujer atrevida y pretenciosa que pide a Jesús nada menos que sus hijos (los dos discípulos de Jesús, llamados “Los hijos del trueno”, se sienten a su derecha y otro a su izquierda en el reino de los cielos.

Desarrollo: Jesús le enseña una gran lección a esta mujer imprudente:

1. El que quiera hacerse grande entre vosotros será vuestro servidor. Mt 20:26
2. El que quiera ser el primero entre vosotros será vuestro siervo. Mt 20:27
3. Jesús era el ejemplo mismo de servicio. Mt 20:28

Conclusión: Jesús le dijo: No sabéis lo que pedís. ¿Podéis beber del vaso que yo he de beber, y ser bautizados con el bautismo con que yo soy bautizado? Y ellos le dijeron: Podemos.

Jesús les dijo: A la verdad, de mi vaso beberéis, y con el bautismo con que yo soy bautizado, seréis bautizados; pero el sentaros a mi derecha y a mi izquierda, no es mío darlo, sino a aquellos para quienes está preparado por mi Padre.

Aplicación: Jesús nos enseña con su ejemplo, el servicio a los demás, hemos sido llamadas a ser servidoras y no servidas, para esto se necesita humildad y disposición para servir a Dios y a los demás con prestancia y generosidad.

## Lección 43: Primeras mujeres cristianas en medio de la persecución, y formación de la iglesia.

Texto: Romanos 16:12

Introducción: Habían muchas mujeres en tiempos de formación de las primeras iglesias trabajando en ellas, con el fin de extender la obra del Señor, algunas servían al Señor solitas, mientras que otras con sus familias, esposos e hijos.

Desarrollo:

1. Dámaris, la aeropagita escuchó a Pablo hablar de Jesús y le siguió. Hch 17:34
2. Trifena, Trifosa y Pérside, que han trabajado arduamente en la obra del Señor. Rom. 16:12
3. Julia y la hermana de Nereo. Rom. 16:15
4. Junia, la esposa de Andrónico y María. Rom. 16:6-7
5. Las cuatro hijas de Felipe, profetizaban. Hch 21:9

Conclusión: Muchas de estas mujeres mostraron valentía y decisión para servir al Señor, para hospedar a Pablo y sus colaboradores en tiempos de gran persecución a los cristianos, arriesgando incluso sus propias vidas, más del Señor han de recibir recompensa.

Aplicación: Estas mujeres nos dejan un gran ejemplo de valentía y decisión, lo cual nos hace meditar en que nada hemos sufrido por la causa del Señor, sin embargo, nos falta más compromiso y voluntad para servirle.

#### Lección 44: La viuda de Naín.

Texto: Lucas 7:12-14

Introducción: Aconteció que Jesús iba a la ciudad que se llama Naín. Cuando llegó cerca de la puerta de la ciudad, he aquí que llevaban a enterrar a un difunto, hijo único de su madre, la cual era viuda y el Señor la vio, se compadeció de ella, y le dijo: No llores, acercándose, tocó el féretro, los que lo llevaban se detuvieron. Y dijo: Joven, a ti te digo, levántate, entonces se incorporó el que había muerto, comenzó a hablar y lo dio a su madre.

Desarrollo:

1. Jesús se compadeció del desamparo con el que quedaría esta mujer, ya sin esposo y ahora sin hijo.
2. Jesús le devolvió lo más preciado que ella tenía.
3. Este fue un milagro que impacto a todos quienes acompañaban el féretro y la fama de Jesús se divulgó por toda Judea.

Conclusión: Y todos tuvieron miedo, y glorificaban a Dios, diciendo: Un gran profeta se ha levantado entre nosotros; y Dios ha visitado a su pueblo. Y se extendió la fama de él por toda Judea, y por toda la región de alrededor.

Aplicación: En momentos de desamparo, de tristeza o de aflicción, vemos perdidas o fracasadas situaciones, sabiendo que tenemos un Dios poderoso para cambiar o transformar nuestra historia, y para hacer aquello que para nosotros es imposible y se nos olvida que nosotras hacemos lo posible, más él hace lo imposible.

#### Lección 45: Febe, la diaconisa.

Texto: Romanos 16:1-2

Introducción: Pablo pide que a nuestra hermana Febe, la cual es diaconisa de la iglesia en Cencrea, la reciban, como es digno de los santos, y que la ayuden en cualquier cosa en que necesite de ellos; porque ella ha ayudado a muchos, y también a Pablo. Él no habría podido escribir que su obra evangelística en la zona norte del Mar Mediterráneo había terminado si no hubiera sido por la ayuda de hermanas fieles como Febe.

Desarrollo:

1. Una mujer al servicio del Señor, y de los cristianos. Rom. 16:2
2. La mujer como servidora de Cristo, con dones y talentos al servicio del Señor.

Conclusión: Se da a entender que Febe hizo muchas cosas al servicio del Señor, pero no se menciona con exactitud en qué ha ayudado. Aunque, ella no buscaba ser mencionada, ni que se supiera en qué había aportado, simplemente buscaba servir al Señor sin esperar nada a cambio.

Aplicación: Las hermanas en Cristo deben tomar el ejemplo de ella que dedicó su vida al servicio de la iglesia. Necesitamos cristianas que estén dispuestas a servir en el reino de Dios y hay mucho en que servir. Tomen el carácter de "ayudante de muchos" que era el de la hermana Febe y Dios las bendecirá ricamente.

Lección 46: La mujer encorvada, en Jesús hay libertad.

Texto: Juan 8: 34,36

Introducción: Lucas 13: 10-17 Había una mujer que desde hacía dieciocho años andaba encorvada. Cuando Jesús la vio, la llamó y le sanó.

Desarrollo:

1. Jesús sana en el día de reposo: Lu 13:10. Mt 12:8 Jesús es señor del día de reposo. Mar 2:27 Creado para el ser humano. Heb 4:1,3 Entraremos en un reposo celestial. Heb 4:9-11 Procuremos entrar.
2. Mujer encorvada y su significado: Luc 13:11. La joroba simboliza el peso del pecado. Satanás la había atado por 18 años. Luc 13:16. Luc 13:15 Necesitas ser desatado. Jn 8:34 Liberados del pecado.
3. Solo en Jesús hay libertad. Luc 13:11 “En ninguna manera se podía enderezar”. No se podía enderezar sola. Hija de Abraham Luc 13:16 simboliza al creyente que vive atado y cargado. Jn 8:36 Libertad en Jesús. Mt 11:28 Venid a Jesús todos los cargados.
4. Jesús te ve, te llama y te libera. Luc 13:12.
5. Luc 13:13. Nueva vida en Cristo, Glorificaba a Dios.

Conclusión: Lucas 4:17-21 Jesús venía a pregonar libertad, y a poner en libertad a los oprimidos.

Aplicación: Esta mujer tipificaba nuestra vida pasada en esclavitud del pecado, alcemos nuestra vista al cielo y busquemos las cosas espirituales, y glorifiquemos a Dios.